

« WIZZ »

Avec **Mathieu Tanguy** et **Alexis Debeuf** à l'école UEMA Michel Trégore
« Culture Santé Normandie » - saison 2022-2023

Projet de création
d'une installation
interactive plastique
et sonore avec des
élèves porteurs de
troubles du spectre
autistique



©Virginie Meigné

En partant du postulat que la mixité est à défendre fortement, qu'en tant que force de changement, elle sert à casser des normes et à penser de nouvelles manières, à ouvrir la conception de ce qu'est et peut être la pratique artistique, Alexis Debeuf et Mathieu Tanguy ont conçu une installation interactive auprès d'un public sujet au trouble du spectre autistique profitant d'un dispositif d'inclusion en milieu scolaire.

Les artistes veulent contribuer au fait de développer de nouveaux imaginaires en proposant lors d'ateliers autour du son et de la matière, diverses expérimentations créatives.

Mathieu a axé ces ateliers sur une initiation musicale par l'expérimentation sensible : découverte et manipulation d'instruments traditionnels, sensibilisation à la MAO (applications existantes de synthétiseurs et boîtes à rythmes virtuels) et lutherie informatique (Culture « Maker », Arduino, low-tech, Brutbox...). En parallèle, Alexis a réfléchi auprès des enfants participants, à l'élaboration d'une structure en se servant de divers objets glanés, collectionnés auparavant ou encore récoltés au sein de l'établissement (boîtes, boutons, couverts...).

L'objectif final de ses différentes rencontres et d'une résidence dans l'école fut d'aboutir à une installation interactive mêlant objets, sons et électronique. Lors d'un temps d'échange partagé en fin de résidence, les enfants ont pu montrer les différentes manipulations possibles avec l'installation, puis inviter les autres élèves de l'école à interagir avec celle-ci. Les parents des enfants ont aussi pu découvrir cette installation.

Aujourd'hui, les différents instruments créés durant ce temps de création, pour beaucoup inspirés des éléments du vélo (roue cloche, Synthé-sonnette, casque clochette...), servent pour un nouveau spectacle de la Compagnie Datakidz Création, "Cyclorama", ciné-concert sur les joies du cyclisme.

Partenaires :

L'APPAS, [Mathieu Tanguy](#) (musicien), Alexis Debeuf (plasticien)

L'IME Les Coteaux fleuris de Dives sur Mer (14)

L'école UEMA Michel Trégore de Caen (14)